

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 22 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 175

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## RÉSERVISTES ANGLAIS DE 18 ANS APPELÉS SOUS LES DRAPEAUX ACTIVITÉ DES AVIATEURS FRANÇAIS ET ALLEMANDS

### LE BULLETIN DU JOUR

LE BLOCUS CONTRE L'ALLEMAGNE AU PARLEMENT ANGLAIS.

GRAND DISCOURS MINISTERIEL

EXPOSE TRES COMPLET DE LA SITUATION JURIDIQUE.

Disposés à discuter avec les neutres les Alliés maintiennent leurs dispositions.

A la séance de la Chambre des Communes du 26 janvier dernier, le ministre des affaires étrangères, Sir Edward Grey, a exposé, à la tribune, la doctrine exacte du blocus maritime, telle qu'elle est aujourd'hui commandée par les perfectionnements modernes de l'armement. Faudrait-il donc que les Alliés, et notamment l'Angleterre, renoncassent à l'avantage que leur assure l'empire des mers, et qu'ils acceptassent de perdre bénévolement le bénéfice de leur supériorité navale? L'Allemagne n'osant affronter la flotte britannique a inventé la piraterie sous-marine pour combattre la suprématie navale des Alliés et annuler les effets de leur maîtrise de la mer. La réplique a été donnée par l'ordre en conseil britannique et le décret français du mois de mars dernier, qui ont pour but d'empêcher toute marchandise d'atteindre ou de quitter l'Allemagne. Cette infraction au principe du pavillon couvrant la marchandise répondait à une violation autrement grave du droit des gens: le torpillage sans avertissement des bâtiments ennemis et même des navires neutres, qui jusqu'à présent a coûté la vie à plus de 2500 personnes appartenant à la population civile.

On sait que la question fut introduite au moyen d'une résolution déposée par le député Shirley Benn, demandant que le gouvernement prit de promptes mesures pour renforcer le blocus de l'Allemagne, sans nuire aux besoins des neutres. L'orateur défendait sa résolution par une déclaration qui commençait ainsi: "Si, dès le début de la guerre, nous avions fait une déclaration du blocus sur les mêmes principes que celle de Lincoln, pendant la guerre de sécession, nous aurions pu empêcher l'Allemagne de recevoir beaucoup de choses qui lui ont été des plus nécessaires etc., etc." Sir Edward Grey a répondu par un exposé très complet de la situation. Il a démontré que les statistiques invoquées étaient erronées et que les conclusions qu'on en avait tirées étaient fausses. Quoi que prétendent certains critiques, toute la puissance de la marine britannique est utilisée pour empêcher le ravitaillement de l'ennemi. Malgré d'inévitables lacunes, la méthode employée est efficace, et la Grande Bretagne s'y tiendra, à moins qu'il ne vienne à être démontré qu'un autre mode de procéder rendrait les mêmes services, sans augmenter la gêne déjà considérable des neutres. Le ministre britannique estime qu'il faut exécuter le maximum de pression sur l'ennemi, mais les alliés doivent aussi ménager le bon vouloir

### NOUVELLES DE WASHINGTON

UNE PHASE NOUVELLE DE L'INCIDENT DU VAPEUR "APPAM"

LE TRIBUNAL CIVIL S'EN MÊLE

ENCORE DES RETARDS AU SUJET DU "LUSITANIA"

Notes à l'Angleterre et à l'Autriche—Conférence de nations neutres.

Washington, 21 février.—Le lieutenant Berg, commandant à bord du navire capturé "Appam" dans le port de Norfolk, Vie, s'est vivement opposé à la présence de gardiens nommés par la Cour des Etats-Unis pour surveiller le navire à la suite d'un procès intenté par les propriétaires anglais du "Appam" réclamant possession et combattant la déclaration des allemands que le navire est leur prise de guerre. Les officiers du port ayant fait comprendre au lieutenant Berg la présence de la Cour fédérale au-dessus de l'autorité militaire celui-ci consentit à recevoir à bord du navire les gardiens officiels, mais il refusa de leur donner aucun confort en logement ou en nourriture.

Washington, 21 février.—L'affaire du "Lusitania" est loin d'être terminée. Les déclarations récentes de l'Allemagne à propos des attaques sous-marines sont en opposition aux propositions des Etats-Unis. L'Allemagne a formellement averti que tout navire marchand armé sera traité comme navire de guerre sujet à être attaqué et coulé. Le secrétaire Lansing a visé l'ambassadeur d'Allemagne que le gouvernement américain se tenait strictement aux termes de la dernière note au gouvernement impérial touchant la conduite de la guerre sous-marine. Cela entraînera encore de longues discussions diplomatiques et d'autres échanges de notes.

Washington, 21 février.—Le secrétaire Lansing a envoyé une note à l'Angleterre, demandant une réponse immédiate au communiqué du gouvernement des Etats-Unis, protestant contre la censure et la saisie de colis postaux destinés aux Etats-Unis.

Washington, 21 février.—Une dépêche de M. Penfield, ambassadeur des Etats-Unis à Vienne, avise le secrétaire d'Etat que la note du gouvernement des Etats-Unis au sujet de l'attaque du vapeur américain "Pétrolite" par un sous marin autrichien au large d'Alexandrie, aura une prompte réplique.

Washington, 21 février.—Le représentant Clark, de la Floride a présenté à la Chambre une proposition relative à une conférence de nations neutres afin de définir les droits des neutres sur la haute mer.

Washington, 21 février.—Le président Wilson et plusieurs hauts fonctionnaires publics assisteront demain aux cérémonies en l'honneur de l'anniversaire de la naissance de George Washington.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille—Débauche complète des Turcs en Arménie—Un budget militaire et fiscal de 420,000,000 de livres sterling en Angleterre

Villes d'Arménie évacuées par les turcs—Marche rapide des russes sur Trébizonde—Allemands battus dans l'Uganda, Afrique—Raid de Zeppelins sur les côtes de la Grande Bretagne—Duels d'artillerie dans l'Artois—Bombardement aérien en Flandre—Croiseur grec dans le port de Durazzo—Diplomates anglais et français en consultation à Paris—Séance de la Douma, à Pétrograd—Destruction d'une partie des hangars de Zeppelins à Friedrichshafen—Vapeur français coulé dans l'Adriatique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 février.—Les russes occupent tout le district de Van. Les débris de l'armée turque battent en retraite vers le sud de l'Arménie; la garnison de Bitlis a abandonné la place. Il semble impossible aux turcs de rallier leurs effectifs depuis la grande victoire des russes à Erzeroum. Deux corps d'armée turque qui se rendaient au secours des défenseurs d'Erzeroum, se sont retirés vers leur base en apprenant la chute de la forteresse.

Les turcs en Arménie de l'Est sont dans une situation très critique. Les russes avancent sur Diarbek et la voie ferrée de Bagdad, afin de couper la retraite aux turcs qui fuient le long des côtes de la mer Noire. Si l'armée turque est écorchée, et si les russes obtiennent le contrôle du chemin de fer de Bagdad, il se pourrait qu'ils se rendraient au secours de l'armée anglaise qui est harassée par des forces turques considérables, en Mésopotamie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 février.—Le ministère de la guerre a publié le communiqué suivant:

Les bombardements de part et d'autre sur tout le front au nord de France ont diminué, excepté au nord de Verdun. L'ennemi a été repoussé dans l'Artois, au nord-ouest de la colline No. 110 après avoir livré deux attaques. Une escadrille de cinq avions français a bombardé les dépôts de munitions des allemands à Chateau de Marlinecourt, et à Azdouana, dans le voisinage de Dieuze. Nancy, Lunéville, et Dombasles ont été bombardés par des avions allemands; les dommages ont été insignifiants.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 février.—Un détachement de troupes allemandes à Katchume, dans l'Uganda, Afrique, a attaqué la garnison anglaise. Les assaillants étaient au nombre de deux cents indigènes commandés par quatre officiers blancs. Notre garnison ne comptait que trente cinq soldats commandés par deux officiers européens.

L'ennemi s'est retiré après avoir perdu ses quatre officiers blancs, et 53 soldats indigènes. Nous avons capturé

une mitrailleuse, 15 fusils, et une quantité de munitions. Nous n'avons perdu aucun des nôtres.

Bendia, 21 février.—Une escadrille d'avions allemands a bombardé plusieurs villes sur la côte d'Angleterre, à Powestoft, incendiant des usines, des gares de chemin de fer, des docks, et deux steamers. Malgré une violente canonnade, et la poursuite par les avions anglais, les allemands sont revenus indemnes dans leurs lignes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 21 février.—La ville de Furnes, en Flandre a été bombardée par des avions allemands, causant de sérieux dégâts.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 février.—Un décret royal appelle sous les drapeaux les recrues de la classe 1, qui commenceront le service militaire le 31 mars. Cette classe comprend les plus jeunes recrues, qui ont accompli leur dix-huitième année le 15 août 1915.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 février.—Le croiseur grec "Hella" est arrivé ce matin dans le port de Durazzo, Albanie, afin de protéger les résidents grecs en cas d'occupation de la ville par l'armée bulgare. Le communiqué officiel de Bulgarie a déclaré hier, que l'armée bulgare avait capturé les positions italiennes à Bazar-Siak, six milles de Durazzo.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 février.—A la Chambre des Communes ce matin, M. Asquith le premier ministre a demandé deux crédits distincts, en premier lieu la somme de 120,000,000 livres sterling pour le budget de la guerre au 31 mars 1916, et secondement, un crédit de 300,000,000 livres sterling pour les frais de l'année fiscale.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 février.—Une députation de membres du parlement anglais est arrivée à Paris pour se consulter avec un comité du parlement français touchant les phases militaires, navales, finan-

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

cières européennes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Laurel, 21 février.—Des limiers de Crystal Springs, sont sur les traces de l'assassin, qui a fait feu sur le groupe de personnes qui revenaient d'un concert vendredi soir. Un bébé, trois dames et trois hommes ont été blessés par le bandit, que l'on croit connaître.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Houston, 21 février.—Un député shérif, avec des limiers, suit les traces d'un nègre que l'on croit être Fletcher Williams, qui est inculpé du meurtre hier soir de M. A. W. Beasley, l'agent de police de Houlika. Un cousin du

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

suivre

suivre

suivre

suivre

suivre

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

INCIDENTS, ACCIDENTS, INCENDIES, LITIGES, ET DECES.

Evadion d'un prisonnier à Harrisonville—Limiers sur les traces de bandits.

LOUISIANE.

Mansfield, 21 février.—A la demande d'un créancier, la "Howell Mercantile Company," a été mise entre les mains d'un receveur nommé J. A. Jackson. Le grand jury après avoir été en session pendant quatre jours a ajourné ses séances. Les jurés ont examiné 79 cas, et ont déclaré 33 mises en accusation.

La Providence, 21 février.—Six petites bâtisses ont été dévorées par un incendie dimanche matin, causant des pertes de \$2,500.

Ponchatoula, 21 février.—M. Lou H. Dowden, candidat à la place de shérif, de la paroisse Tangipahoa, a failli être tué dimanche, lorsque l'auto dans laquelle il se trouvait a versé près de Ponchatoula. Au moment de l'accident, la voiture marchait à une vitesse de 35 milles à l'heure. M. Dowden a eu la hanche fracturée et des contusions au corps.

Le "Women's Club" de Ponchatoula, a donné son deuxième banquet annuel hier soir, auquel ont pris part cent personnes. Après le repas il y a eu une soirée musicale. Depuis deux ans ce club a fait beaucoup de bien à Ponchatoula en ce qui a trait au développement du chant et de la musique en général.

Harrisonville, 21 février.—Clint Williams qui était en prison ici depuis quelque temps, s'est évadé hier soir. Toutes les recherches pour le retrouver jusqu'à ce jour sont demeurées vaines.

Lac Charles, 21 février.—Charles C. Smith, entrepreneur de pompes funéraires, à West Lake, est mort hier soir des suites de blessures reçues dans un accident. M. Smith, en tombant d'un camion s'était fracturé le crâne.

MISSISSIPPI.

Laurel, 21 février.—Des limiers de Crystal Springs, sont sur les traces de l'assassin, qui a fait feu sur le groupe de personnes qui revenaient d'un concert vendredi soir. Un bébé, trois dames et trois hommes ont été blessés par le bandit, que l'on croit connaître.

Houston, 21 février.—Un député shérif, avec des limiers, suit les traces d'un nègre que l'on croit être Fletcher Williams, qui est inculpé du meurtre hier soir de M. A. W. Beasley, l'agent de police de Houlika. Un cousin du

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

suivre

suivre

suivre

suivre

suivre

suivre

suivre

suivre

### LETTRE D'UN PARISIEN

LE SENATEUR MILLES-LACROIX ET LES FOURNISSEURS MILITAIRES.

UN RAPPORT SENSATIONNEL

ŒUVRES DE CHARITE SAUVENT UN COMMERÇANT LOUCHE.

Comment les girouettes de la politique expliquent leurs vacillations.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

L'annaliste aurait fort à glaner au milieu des incidents divers qui se succèdent pendant les tragiques événements que nous traversons. Mais il faut s'occuper surtout du drame sanglant qui se déroule sur la grande scène du monde et on néglige ces détails qui sont la menue monnaie de l'histoire. Il y a pourtant quelques uns de ces côtés qui méritent d'être gardés en marge des chapitres importants des heures que nous subissons.

On ne saurait oublier ces paroles du sénateur Millès-Lacroix, dans un rapport qu'il déposa, il y a quelque temps, au Sénat sur les fournitures et les fournisseurs.

"Si je faisais passer devant vous, a écrit M. Millès-Lacroix, le cortège des personnes qui ont obtenu ainsi des fournitures, le spectacle serait lamentable et attristant à côté des filles galantes, vous y verriez des fils de justice."

M. Millès-Lacroix est sévère, mais c'est un brave homme; il dit ce qu'il pense. De son métier, il est marchand de nouveautés dans son pays, dans les Landes; il a été négociant heureux et consciencieux.

M. Clémenceau qui n'est pas ennemi d'un léger paradoxe lui confia le portefeuille des colonies dans son ministère. M. Millès-Lacroix aurait à coup sûr fait un bon ministre du commerce; aux colonies il lui manquait des données géographiques, mais il montra un grand désir de justice et une formelle volonté de probité. Aujourd'hui il dénonce les personnages louches qui ont pu obtenir des fournitures militaires.

Tous ces coquins se manquent pas pourtant — comment dirais-je? — de mouvements d'actualité. Il y a quelques mois comparaisait devant le tribunal correctionnel un directeur de maison peu recommandable, poursuivi pour délit de sa profession. Il prouva au tribunal que si ses agissements étaient répréhensibles, il n'en pratiquait pas moins la solidarité: toutes les semaines il envoyait aux œuvres patriotiques, en faveur des blessés, des bouteilles de Champagne, des provisions de choix et il fit lire par son avocat des lettres de félicitations de remerciements de l'évêque de Clermont-Ferrand, de deux préfets et même du chambellan de la reine des Belges. Le tribunal l'a acquitté. C'était un homme sans moralité; mais un citoyen charitable — citoyen pour qui si extraordinaire que cela paraisse — la loi qui tolère ses professions n'enlève pas le droit de voter aux professeurs, et, au jour des scrutins,

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

suivre

suivre